



SEGUNDO EJERCICIO

INTERPRETACIÓN CASTELLANO-INGLÉS

PERFIL: 7

17 de junio

Apertura por el Director de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo de la conferencia “Impact Investment in the Context of a Global Europe. Mobilizing the European Private Sector”

Madrid

15 de noviembre de 2023

Quiero ante todo extender mi agradecimiento a ponentes y asistentes a esta conferencia organizada en el marco de la Presidencia Española de la UE y centrada en un tema tan estratégico como urgente: la movilización de la financiación del sector privado a través de la inversión de impacto.

La brecha financiera anual para alcanzar los ODS de la Agenda 2030, que se cifraba en torno a los 2,5 trillones americanos de USD, se calcula ahora en más de 4 trillones, por la acumulación de factores por todos conocidos como los efectos de la pandemia, del cambio climático, la subida de precios de alimentos, fertilizantes y energía a raíz de la invasión de Ucrania, la disrupción de cadenas de valor internacionales y la subida de los tipos de interés.

Como consecuencia de esta llamada permacrisis, 70 millones de personas han caído a niveles de pobreza extrema y 53 países están a punto de renegociar su deuda.

Frente a ello, la Ayuda Oficial al Desarrollo se encuentra estancada en los 180 billones de dólares: resulta evidente que el nivel de inversión necesario para alcanzar los ODS supera los presupuestos públicos, ingresos fiscales y ayuda al desarrollo combinados.



Es precisamente en este contexto en el que planteamos esta conferencia sobre inversión de impacto, que se define como “inversiones realizadas con la intención de generar un impacto social y medioambiental positivo y medible junto con un rendimiento financiero.

Nuestra agencia, la AECID, apuesta por una aproximación más holística de la financiación al desarrollo que pasa de una lógica exclusiva de donación a una de financiación combinada público-privada que conforme un capital catalítico de inversiones de alto impacto social.

La nueva ley de cooperación y para la Solidaridad Global aprobada en marzo reivindica por primera vez este papel de la inversión como instrumento de cooperación internacional y otorga un papel estratégico al sector privado.

De cara a una mejor articulación de las alianzas público-privadas, se constituirá un nuevo fondo que flexibilizará los procesos, dotándolo de mayores instrumentos como préstamos de apoyo presupuestario, avales y garantías, financiación en moneda local, y la eliminación de la obligación de que toda la cooperación financiera compute como AOD.

Esta evolución parte de la constatación de que crecientemente inversores individuales, bancos, fondos de pensiones y fundaciones buscan activamente inversiones que combinen indicadores financieros y sociales, en lo que ha dado en llamarse “capitalismo paciente”.

La revolución del impacto, como la califica Sir Ronald Cohen, a quien tendremos el honor de escuchar durante esta conferencia, supone incorporar al binomio rentabilidad/ riesgo el elemento de impacto en desarrollo, a la hora de hacer la debida diligencia de una inversión. Es decir, pasar del binomio rentabilidad-riesgo al trinomio impacto-rentabilidad-riesgo. Y es precisamente uno de los objetivos de esta conferencia: escuchar casos de éxito en los que se demuestra que la inversión de impacto no solo es necesaria para alcanzar los objetivos de desarrollo sostenible, sino que, además, es rentable.

Quiero en particular destacar la participación en este evento de la Comisión Europea, y nuestras agencias y bancos de desarrollo europeos y multilaterales. Estoy convencido de que el apoyo a estos mecanismos de inversión de impacto es un aspecto fundamental de la financiación europea e internacional al desarrollo.

En efecto, a través de los actores públicos, bilaterales y multilaterales se abre las puertas a la financiación combinada que permita identificar, diseñar e ejecutar un pipeline de proyectos bancables de alto impacto social.

En este espacio de colaboración, es fundamental la apropiación de los gobiernos de los países europeos y beneficiarios para mejorar los marcos regulatorios que estimulen la inversión, como el propio sector privado local, que cada vez entiende más que no puede haber empresas exitosas en sociedades fallidas.



AECID está desarrollando un pipeline y cartera de proyectos con el sector privado que supone ya más de la mitad del total de la financiación oficial al desarrollo

Un ejemplo destacado es el Fondo Huruma, desarrollado por GAWA Capital, en que con 20 millones de euros de fondos de AECID, 1 millón de COFIDES y 10 millones de la UE se han movilizado 90 millones de euros de financiación privada. Ello ha permitido beneficiar con créditos y apoyo técnico a más de 80.000 pequeños agricultores.

La falta de proyectos viables es un desafío crucial, y ahí es donde el blending con asistencia técnica cobra todo su sentido, es decir, la búsqueda de mecanismos para que el escaso capital público apalanque recursos del sector privado haciendo un crowding in en proyectos con potencial sostenibilidad.

La combinación de fondos públicos y financiación público-privada para el desarrollo de la inversión de impacto permite:

- ampliar la frontera del capital riesgo;
- contribuir a mejorar el ecosistema nacional de la industria de capital riesgo; y
- reducir la percepción de riesgo político por los inversores.

No quiero acabar estas palabras de bienvenida sin insistir en un mensaje muy relevante: la apuesta de la Cooperación Española por la inversión de impacto es clara. No sólo porque desde el año 2015, la Agenda de Acción de Addis Abeba pusiera el acento en la importancia de canalizar recursos privados para la consecución de los ODS; sino porque la propia naturaleza de la Agenda 2030 requiere de la aportación de visiones distintas y complementarias en la búsqueda de soluciones a los distintos problemas que ahí se reflejan, en alianza entre todos los actores, públicos y privados, que son parte de la solución.

Estoy convencido de que esta conferencia contribuirá a un diálogo fructífero entre los distintos actores del sistema y reforzará el diálogo público- privado en este importante instrumento de cooperación financiera para el desarrollo sostenible.